

LA INFORMACION

DIARIO DE LA MANANA

Año IX San José de Costa Rica, LUNES 2 de ABRIL de 1917 N. 2880

El resultado de las Elecciones en toda la República la votación más alta que registra la historia política de Costa Rica

Primeras cifras relativas al gran torneo electoral de ayer Don Rafael Yglesias obtiene algunos votos para Presidente

Impresiones

El día de las elecciones en la capital

He recorrido en distintas horas del día, las calles de la capital. El entusiasmo sereno, reflexivo y juicioso, es general: eché de menos la barahunda estrepitosa, desordenada y noiva que se notaba en otras elecciones presidenciales, originada por la lucha febril de odios y pasiones de los partidos contendientes. El pueblo, con ánimo fortalecido por la fe ciega, absoluta del ideal patriótico, sencillo, espontáneo, inspirado en alto y noble ideal, acudió a las mesas electorales a confirmar con su voto lo que ya ha hecho con la idea y la acción a consolidar el actual gobierno, sobre bases constitucionales. Fuera de los locales donde fueron establecidas mesas electorales, los grupos de ciudadanos no faltaron todo el día: los autos, en constante y activísimo movimiento, iban y venían en todas direcciones trayendo y llevando a aquellos sufrágios por una causa u otra, no pudieron por sí mismos concurrir a las mesas a votar. Llegaron a mí los ecos de la protesta general, debido a esta aclaración: esas listas están caladas en las de las pasadas elecciones y el caso viene, simplemente, a probar la gran farsa que constituían aquellas votaciones, que fueron preparadas, y dirigidas por el entonces Secretario de Gobernación don Juan Rafael Arias y cuyos procedimientos sancionó con aplauso entusiasta el ex-Presidente, señor González Flores. Un detalle rarísimo se presentó en las elecciones presidenciales de ayer, nuevo para mí y que no dejó de llamarme sobremedera la atención en las calles y mesas electorales, ausencia absoluta de militares; yo no vi ninguno. En cada mesa electoral, en la calle, un policía encargado de velar por el orden de muchas de esas mesas no faltó. El comercio, todo cerrado; no obstante, la animación de gentes en las calles era grande; extraordinaria en la tarde. Hice esta observación que prueba su moralización es la Ley de Licores, cuando las autoridades se proponen cumplirla y hacerla cumplir: no se vio ayer en la ciudad un ebrio. Ni ocurrió el más insignificante suceso personal desagradable, ni hubo gritos, ni discusiones, ni rufianes, ni escándalos de ninguna naturaleza que perturbaran el orden en ningún sentido. Para mí, eso se debe a esta circunstancia, que el lector no creerá

Incidentes políticos

La Jornada Electoral de Ayer



Don Federico Tinoco Granados Electo Presidente Constitucional de la República en una de las brillantes jornadas electorales de que hay recuerdo en Costa Rica

Presentados en la jornada eleccionaria de ayer en todas las provincias

He aquí las modificaciones introducidas por muchísimos electores a las papeletas de candidatos a diputados oficialmente, recomendadas por la Directiva General del peliquismo a los ciudadanos de San José. En la línea sexta de la misma, en que figura el nombre del Licenciado don Tobías Gutiérrez Valverde, está fué reemplazó por el del Profesor D. Ricardo Castro Meléndez. Esas papeletas, corregidas, circularon entre los electores desde las seis de la mañana y muchos miembros de Juntas Eleccionales las recomendaron; boleteros estales las circulaban en todas partes. Y saliendo, esas papeletas circularon también en los pueblos de la jurisdicción de San José y en todos los cantones de la provincia, lo que indica que el "golpe" fué preparado con mucha anticipación. A eso del medio día, circuló otra papeleta impresa, que variaba tan sólo en un número de la oficial del partido: en lugar también, del Licenciado don Tobías Gutiérrez, aparecía el de don Jorge Morales Bejarano. Más tarde circuló otra papeleta modificando así mismo la peliquista, pues contenía el nombre del Licenciado don Tobías Gutiérrez, a lugar del de don Manuel Caló Fernández. Acerca de las circunstancias políticas que originaron esos cambios en la lista de candidatos a diputados en la papeleta peliquista, serían objeto de nuestra parte para un estudio más detenido del que "Bernador" aludiera a fin de que se aclararan causas: bien es cierto que ya al "buen criterio" del lector. Observé desde el comienzo de las elecciones que el mayor entusiasmo por las mismas estuvo de parte del antiguo y ya fenecido ultrarismo y civilismo. Anoche se rumoraba en los oídos de los políticos que la elección del señor Castro Meléndez estaba asegurada, rumor que hoy que leamos con las reservas del caso, pues aún no podemos dar datos oficiales acerca del particular; determinar el cociente y contar y recomendar los votos, es tarea larga. A una consulta que un aspirante a diputado hizo al Secretario de Relaciones Exteriores ayer, muy de mañana, acerca de si le podría por separado lanzar su candidatura, a quel funcionario contestó inmediatamente: está usted en perfecto derecho y libertad de hacerlo; lance usted sus candidaturas. Este otro hecho viene a corroborar la afirmación que hemos hecho de que las elecciones de ayer fueron practicadas con amplia libertad y sin coacciones de ninguna naturaleza. Y también podemos afirmar que a otras consultas de igual especie que se le hicieron al propio señor Presidente de la República, este caballero contestó en los mismos términos que su Secretario de Relaciones Exteriores. En Heredia es donde más menudita estuvo la jornada política de ayer. La papeleta peliquista de candidatos a diputados tuvo oposición y fuerte. La combaló el licenciado don Albino Villalobos y su grupo de amigos, no es tan numeroso como se podría suponer a juzgar por el número de ciudadanos que votaron por la papeleta recomendada por el señor Villalobos, que llevaba el rubro de "Partido Peliquista" y era esta: PROPIETARIOS Licenciado don Albino Villalobos, Doctor don Santiago Zamora, Don Cecilio Ulloa, Don Manuel Antonio Espinosa, Don Israel Blanco. SUFICIENTES Don Juan Rafael Robles, Don Israel González. Este último señor podría por haberse tomado su nombre para esa papeleta sin propio consentimiento y voto por el peliquista. A las 5 de la tarde nuestro Gobierno en Heredia, nos transmitió por teléfono estas impresiones: En la ciudad han votado por ahí de unos 500 ciudadanos. Yo calculo que la papeleta contraria, es de Villalobos y amigos, me ha tenido arriba de 100 votos. Los civilistas votaron por don Rafael Iglesias, para Presidente de la República; éstos serían unos cien. No votaron por ninguno de las papeletas de diputados. El caso ha llamado la atención. Es contaba. Así, pues, pueden usted a ir por seguro el triunfo de la papeleta, la peliquista. En Alajuela las elecciones estuvieron más reñidas aún que en Heredia, mis referimos únicamente a los de diputados, que para Presidente de la República todos los

EDITORIAL

La jornada de ayer

Compacta y activa, entusiasta y constante fue ayer la votación en todas partes de la República; sin que hubiera, en otras ocasiones, el estímulo de la bandera, del oro derramado, de los odios excitados, del licor y de las desenfrenadas ambiciones...

Se hablaba de una corriente de unión nacional; de una fusión de todos los viejos partidos y de una desaparición total de las antiguas divisiones del pueblo de Costa Rica; pero la verdad no podía saberse definitivamente...

En dos jornadas cercanas, cada una más brillante que la otra — la del 27 de Enero y la del 10 de Abril — el pueblo de Costa Rica se ha dado, primero por su resolución y su valor, luego por medio de los votos, el Gobierno que desea y no el que imponían las circunstancias...

Es muy ardua y difícil la labor del Gobierno en esta época; nosotros lo comprendemos y todos lo comprenden así; pero la confianza que tenemos en el señor Tinoco y en sus ilustres colaboradores es limitada y así como teníamos bajo la otra administración la certeza de que íbamos al desastre...

Nosotros sentimos verdadero alborozo en nuestro corazón con motivo de la brillante y patriótica jornada de ayer y enviamos al pueblo de Costa Rica una congratulación por la muestra de civismo y de orden que ha dado y una congratulación muy sincera al señor General don Federico Tinoco...

EN LA CASA PRESIDENCIAL

A las seis y media de la tarde principió a llegar por teléfono y telegrafía las noticias referentes a la votación de día en toda la República...

Resultado de la votación de toda la República recibido en esta capital hasta las 2 de la mañana

Table with columns for provinces: PROVINCIA DE SAN JOSE, PROVINCIA DE HEREDIA, PROVINCIA DE CARTAGO, PROVINCIA DE ALAJUELA, PROVINCIA DEL GUANACASTE, and DE ULTIMA HORA. Lists cantons and their respective vote counts.

ROCKEFELLER ES NO SOLO UN BENEFICADOR DE COSTA RICA SINO UN BENEFICADOR DE TODA LA HUMANIDAD

Resientemente el Jefe Provisionario de la República de Costa Rica, don Federico Tinoco, ha dispuesto que la Placa de la Fábrica se convierta en un Plaque que en recuerdo de los felices acontecimientos del 27 de enero de este año...

Esta Junta tiene por objeto la educación en los Estados Unidos de América una distinción de raza, sexo o credo. Este objeto puede alcanzarse manteniendo o ayudando a otros a mantener, instituciones de educación de todas clases y grados...

Se propone fomentar el bienestar de la humanidad en todo el mundo. Para llevar a cabo este trabajo cuenta con las cuatro organizaciones subsidiarias ya nombradas.

El propósito de esta Junta es mejorar la salud de todo el mundo, por medio de la investigación y tratamiento de las enfermedades o el estudio y poniendo en práctica la manera de evitarlas.

La Junta Internacional de Sanidad se ha hecho cargo del trabajo de la Comisión Sanitaria de Rockefeller en los Estados del sur de los Estados Unidos y coopera en la campaña contra la Ankylostomiasis en los Estados de Carolina del Norte, Louisiana, Mississippi, Kentucky, Texas y Virginia...

A ULTIMA HORA

En el barrio de San Sebastián, Joaquín Mora dió mortal puñalada a Tobias Hernández, interinfectado de la peste.

El resultado de las elecciones Presidenciales y de Diputados en toda la República hasta las 5 de la tarde

Table showing results for President and Deputies, listing candidates and their respective vote counts.

A LAS 11 DE LA MANANA GUAPULES; votos, 117. M. DE OCA: 180.

San José

Table for San José showing results for various cantons and the municipal council (MESA PRINCIPAL).

CANTON DE LA MERCED

Table for Canton de la Merced showing results for the municipal council (MESA PRINCIPAL).

CANTON DEL HOSPITAL

Table for Canton del Hospital showing results for the municipal council (MESA PRINCIPAL).

CANTON DE CATEDRAL

Table for Canton de Catedral showing results for the municipal council (MESA PRINCIPAL).

INCIDENTES POLITICOS

VIENE DE LA TAJA página dardanos votaron por el General Tinoco...

PROPIETARIOS

Don Otilio Ulate, Don Claudio Cortés, Don Ceslao Saborio, Don Alberto Calvo Fernández, Don Ismael Saborio Quesada, Don Arístides Astigúe O., Don Ezequiel Fonseca M., Don Ramón Jiménez Arias, Don José Aguilar Fernández.

Se describe la papeleta del partido con todo y suplenes, suprimidos los nombres de los dos candidatos...

Patrocinó esta nueva papeleta el Gobernador y Comandante de Policía don León Cortés y un grupo de amigos; y la ofreció don Ezequiel Fonseca, don Alberto Calvo Fernández y otros caballeros.

En Palmarés todos los ciudadanos votaron por la papeleta reformada.

En Garzapa la lucha se desmoronó dentro de la mayor calma. Lo mismo en Puntarenas.

CARLOS M. JIMENEZ ABOGADO Y NOTARIO. Despachará en la oficina del Lic. don Manuel F. Jiménez, cuyos negocios atenderá y en donde recibirá las órdenes de su clientela particular. San José, febrero 19 de 1917. 989 20 feb.

TEATRO NACIONAL
COMPANIA COREOGRAFICA
DE ANNA PAVLOWA

GARMEN: Si no recuerdo mal, los programas robaban, que este baile este basado en la música de la célebre ópera del maestro Bizet, que muchos temas de baile, y con esta ilusión fué al teatro en la noche del sábado último.
Como introducción, la orquesta comenzó el preludio del cuarto acto de dicha ópera, a un tiempo excesivamente presto.
Se levantó el telón y apareció a la vista de los espectadores una decoración de Vienns anunciada con bombos por empresa, la que debía representar un patio español; y que en realidad no era patio ni español, ni estaba en carácter con el lugar ni el tiempo de la acción de la ópera.
Los arcos de las puertas de la derecha (espectador) por ejemplo, con cartelas modernistas, son más propios de una lujosa casa de alto rango de Barcelona, que de un patio de vecindad, o un ventorro de Sevilla... y luego aquellas lomas rojizas... Si para muestra basta un botón, así van de hecho.
Comenzó el baile, cuya música de todos los autores tiene, menos de Bizet, excepto el "arrullo" de "L'Arlesienne".
Y a fé que la ópera Carmen tiene una porción de baillados, de puro género español, bellos y apropiadísimos.

CHANTECLER.

TEATRO ACTUALIDADES

HOY LUNES DESCANSO
MARTES "LA SONAMBULA"
LUNETAS 25
SABADO, DEBUT DE LA COMPANIA
COMICO-LIRICA
DONIS-ROJAS

AGITACION SOCIALISTA EN ALEMANIA

LONDRES, 30 de Abril. — Uno de los correspondientes de los diarios en Amsterdam informa que la prensa conservadora alemana aprueba la actitud del Canciller con poco o ningún entusiasmo, y deja entrever la posibilidad de que cambie de opinión en el caso de que el pueblo lo obligue a ello.
El resto de la Prensa alemana parece completamente desanimada por el circo que están tomando los acontecimientos.
Los efectos de la revolución rusa son ya marcados en Alemania, en donde el partido socialista ha votado, por la vez primera, contra las proposiciones presentadas en el Reichstag.
El Canciller Imperial declaró que no tenía ningún deseo de entrar en guerra con América, pero mantiene aún el derecho de hundir los vapores americanos si el interés de Alemania en la guerra demandara esta acción.
La nota dominante que se pudo notar en la última sesión del Reichstag es el aparente crecimiento contenido de que todas las fuerzas democráticas del mundo se oponen ahora a la autocracia prusiana, anatematizada como la última plaza fuerte de la tiranía y del despotismo.

LA ACTITUD DEL GRAL. CARANZA ES AMENAZANTE
TRAS DE VIOLENTA LUCHA LOS INGLESES OCUPARON LAS ALDEAS DE BUAYLCOURT Y SOLETT LE GRAND
(SERVICIO REUTER ESPECIAL Y EXCLUSIVO)

LONDRES, 31.—Fuerzas inglesas progresaron ayer en Canbrail, siguiendo el camino principal desde Peronne. El General Haig informa la ocupación de las aldeas de Ruyvalcourt y Solet Le Grand tras violenta lucha. Ganamos terreno en las inmediaciones de Hendicourt; rechazamos a un ataque hecho al sur de Neuville Bourjout Val causándole bajas al enemigo, habiendo hecho irrupciones sobre sus líneas en dos puntos al occidente de Neuville Strais. La artillería pesada hizo varios blancos atacando un tren alemán al oriente de Vermelles. Los franceses avanzaron al nordeste de Soissons en la línea de Margival-Vregny en el sureste de Champagne perdieron los alemanes en el combate del 28 de Marzo más de 63 prisioneros. Durante la semana que terminó el 25 de Marzo entraron a puertos franceses 374 vapores y salieron 793, fueron hundidos 2 de más de 1600 toneladas y 5 de menor tonelaje; los aliados del ataque. El Rey mandó sus felicitaciones al General Murray por la victoria obtenida en Gafa. El hecho de que todos los socialistas en el Reichstag votaran en contra del presupuesto, es objeto de variados comentarios. Algunos creen en manifestaciones de un nuevo movimiento contra la guerra; otros perciben como un signo de debilidad por parte de los socialistas para engañar a los socialistas rusos y preparar ofrecimientos de pacificación. Telegramas de Amsterdam apoyan esta opinión declarando que Bethmann antes de su discurso confirió con los Jefes del partido. Los comentarios de los periódicos alemanes muestran a los socialistas como generalmente hostiles al Canciller y que su política interior alemana puede ser factor para resolver el problema inter-

nacional. El Correspondiente de Reuter en el Cuartel General francés declaró que la lucha en los últimos tres días llevó a los franceses hasta el valle que separa el alto del bajo Euse y describe la destrucción alemana en Courly de Chateau, antigua aldea fortificada que dominó siete síes los mayores del castillo de Coey cuyas muros, de siete yardas de espesor fueron destruidos completamente por medio de un serie de minas. Crese que veintiocho toneladas de explosivos fueron empleadas en la destrucción de solo el castillo, más que el consiguiente utilizado en la defensiva durante tres días. La infantería francesa venció las mayores dificultades avanzando una milla de terreno sembrado de minas y defendido por ametralladoras y finalmente ganaron terreno mediante un ataque nocturno.

LA REVOLUCION RUSA TIENE GRAN REPERCUSION EN LA OPINION PUBLICA DE ALEMANIA Y CAUSA GRAN INQUIETUD EN TODO EL IMPERIO

SERVICIO DE AEROGRAMAS

AGITACION SOCIALISTA EN ALEMANIA
LONDRES, 30 de Abril. — Uno de los correspondientes de los diarios en Amsterdam informa que la prensa conservadora alemana aprueba la actitud del Canciller con poco o ningún entusiasmo, y deja entrever la posibilidad de que cambie de opinión en el caso de que el pueblo lo obligue a ello.
El resto de la Prensa alemana parece completamente desanimada por el circo que están tomando los acontecimientos.
Los efectos de la revolución rusa son ya marcados en Alemania, en donde el partido socialista ha votado, por la vez primera, contra las proposiciones presentadas en el Reichstag.
El Canciller Imperial declaró que no tenía ningún deseo de entrar en guerra con América, pero mantiene aún el derecho de hundir los vapores americanos si el interés de Alemania en la guerra demandara esta acción.
La nota dominante que se pudo notar en la última sesión del Reichstag es el aparente crecimiento contenido de que todas las fuerzas democráticas del mundo se oponen ahora a la autocracia prusiana, anatematizada como la última plaza fuerte de la tiranía y del despotismo.

EL GOBIERNO PROVISIONAL RUSO ha sido oficialmente saludado por todos los aliados y también han recibido el apoyo de ellos, como generalmente hostiles al Canciller y que su política interior alemana puede ser factor para resolver el problema inter-

pen en la guerra europea, el Departamento de Estado está fijando su atención grandemente en México. El General Carranza no ha negado la posibilidad de que México pueda establecer una alianza con Alemania y a pesar de que la Casa Blanca le ha replicado repetidas veces que manifieste su actitud sobre este particular, el General Carranza en lugar de hacerlo así, ha mantenido un silencio insolente.

LA ACTITUD DE MEXICO PREOCUPA A LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 30. El Congreso del Estado que se ha manifestado ansioso por la reforma de la situación política e interior, de acuerdo con la opinión pública que se está volviendo imperiosa.

EL SENADOR STONE declaró hoy que el Congreso contra toda acción que pudiera traer la guerra; pero también afirmó que tan pronto como el Congreso declarara la guerra, él sería el primero en directos servicios. Su opinión con respecto a la neutralidad armada no ha cambiado, sin embargo, y votaría nuevamente contra.

Debido a la enfermedad de los miembros del Congreso señores Heless y Capstick, ambos republicanos, prácticamente tendrán los demócratas el control de la Cámara el lunes próximo.

LOS TUCOS EN EL EXTERIOR

Para conocer el alma de un pueblo es más propicia la noche que el día. Trabajando todos los hombres nos parecemos y divirtiéndonos, cada uno es distinto de los demás. Hoy sólo una manera de trabajar cuando se trabaja de veras. En cambio hay muchísima diversidad, desde la femática del inglés lactaturo hasta la ruidosa del español fanfarrista. Lo que pasa con los individuos ocurre también con las ciudades. Si quisiera conocer de ellas algo más que sus calles, sus edificios y sus parques, si quisiera penetrar el ambiente espiritual que envuelve cosas y personas, observaré sus hábitos, sus costumbres, a la hora del afán pues entonces todas se parecerán iguales. A guarda que la Noche, la dulce mañana que cantó Longfellow ponía sus dedos sutiles sobre las frentes ansiosas y las espaldas cansadas. Espera que descausen las manos de la obra de su aburrida labor, que cesa el ruido del mundo, que escriba números diminutos en libros inmensos, y se levante el hombre del asiento mullido en que ha estado fabricando fortunas con los ojos de los otros.

Y he aquí que con sólo haber pasado un rato en la terraza de un café, has conocido ya dos almas, has visto desfilar dos existencias, y estás ya mejor preparado que si no hubieras leído una sola línea de libros. Y ahora, para comprender las ansias y las esperanzas de un mundo que desea un poco de justicia y de amor para vivir...

MARIO SANCHO.

Lo que debemos hacer

En presencia de la delicada situación nuestra afirmada conciencia interesada que nos espera, creo de un deber para todos los ciudadanos en un programa de actividades, el que se me ocurre, que sea de un año o dos, sino oportunos para evitar la ruina que se de todo el país?
Avesa. Es necesario que nos demos cuenta bien claramente de la grave del momento, que exige una pronta solución, que todos nos asociemos en dar un paso para su exportación la comedia nuestro continente. El señor Keith de algodón que representa muchos millones de dólares, está la guerra que aún hay en el país 60 mil sacos de café por exportar, que yo no encuentro deshaciéndose el mercado. Pero un acuerdo tomado últimamente por aquel Gobierno. Estos miles de sacos repren un valor de algo así como la millón de dólares que al cambio actual son cerca de tres millones de dólares los grandes diarios recogieron han sido naturalmente han dejado de circular. Esta situación inesperada afectó primeramente nuestro mercado de los productos de un alza considerable en los cambios, la mayor que en nuestro país se ve en muchos años. Como consecuencia de esta alza nuestra vida ha sufrido también un encarecimiento del todo punto insostenible para nuestro pueblo.
Los compromisos contraídos por nosotros cuando se normalizó la situación y fuesen exportadores con anterioridad a esta situación, les pone desde luego en una situación mucho más difícil.
De que modo podrán ellos hacer frente a los vencimientos y empezar sus nuevos trabajos?
Deseo de bajar el café a un precio que satisfaga los mercados? Ciertamente que el país de los Estados Unidos nos alire los brazos en espera de nuevas consignaciones, pero éste mercado a más de no haber pagado en ninguna ocasión precios parecidos a los de Londres, corre también el peligro de verse cerrado de un momento a otro.
En efecto, cabe preguntarse: si los Estados Unidos entran en la contienda así como Brasil como productor de café, ¿entran en la misma decisión tomada por el Gobierno Inglés? No sería dudoso en efecto que tal cosa sucediera; pero el peligro mismo no sucediendo se nos presenta un peligro mismo más inminente.
Procura que los Estados Unidos no produzcan el 75 por ciento del café mundial y habiendo cerrado también el mercado inglés justo es que busquen con mayor rapidez que nosotros, una pronta cobalización.
En este caso y contando con la cooperación de Brasil como productor de los mercados yanquis, produciendo en Mientras tanto, que cada cual haga ellos una baja en las cotizaciones actuales que a su alcance esté.

Que hacer entonces para despertar...
V. M. O.

REGIO CONSOLATO D'ITALIA
Sono chiamati alle armi i cannonieri ordinari di marina della classe 1886.
AVVERTENZA: Tutti i richiamati dalla classe 1887 alla classe 1874 debbono presentarsi in Italia non oltre il 30 aprile 1917.
Il rimpulio della reale della classe 1805 deve avvenire entro il trentuno maggio prossimo.
Rimangono annullati tutti i certificati di nazionalità rilasciati da questo R. Consolato e dalle R. Agenzie dipendentesi prima del presente anno.
Sunt José, 31 Marzo 1917.
Il R. Consolo
FELICE SCAGLIETTI

HEMOS TENIDO EL GUSTO DE REPRODUCIR LA VISION SOCIAL DE MORA & OLMO. circular que más abajo reproducimos, hemos constituido una sociedad mercantil, para seguir atendiendo conjuntamente, los negocios de seguros a las Sociedades Mora & Co., y Cramer & Olmo.
Esperando que usted se servirá seguirnos dispensando la misma colaboración de siempre, rogámosle tomar nota de nuestra firma al pie y aprovechar esta oportunidad para poner los servicios de la nueva casa a sus órdenes, suscribiéndonos con toda consideración.
De Ud. sus más altos. S. S.
MORA & OLMO.

PADECE UD. DE LA VISTA?
OCURRA ENTONCES
AL CABINETE OPTICO SALAS
el único en el país montado a la moderna, con aparatos nuevos para exámenes y fabricación de lentes.
No deje pasar el tiempo! Busque garantía en los exámenes en la calidad de los lentes que va a usar.
DR. M. H. SALAS. — Optométrista.
Gabinete: Entre Scaglietti y Sobos., y Felipe J. Alvarado y Co.
1053

SE SOLICITARA EL NACIONAL
PARA UNA COMPANIA DE OPERA
Procedente de la Habana llegó a esta ciudad el doctor Juan América Mancini, empresario y representante de la Compañía de Opera Italiana que lleva su nombre. Viene el señor Mancini a Costa Rica con el objeto de hacer arreglos para montar el Teatro Nacional y algunas facilidades a fin de traer la compañía de la cual es representante.
La compañía Mancini actúa en los mejores teatros de Europa y América, entre ellos el Metropolitan de Nueva York y la Opera de Buenos Aires.
En ella figura como primera tiple María Chassagny, muy conocida de todos los públicos americanos y europeos, como una de las primeras artistas mundiales, en su género. Sobre esta artista hay opiniones en el sentido de que aventaja como cantante a la Gullé, que, poseyendo sobre ella el arte dramático.
La compañía de que hablamos no es de numeroso personal; pero se cuenta con un escocido y completo, tanto en lo tocante a primeras partes como a los coros y a la orquesta de baile. Asimismo se cuentan el decoreado y el vestuario.
En una palabra si esta empresa se aventura a venir a Costa Rica, cuando lo ha hecho la Paulowa y cuando lo han intentado otras de compañía de fama mundial, se debe a la situación europea, poco amigable para los negocios de esta índole y a nuestra proximidad a Panamá, ruta que se sigue para hacer las giras por Sur América.

CORDIAL DE FERBRINA
AUMENTA LA ENERGIA VITAL, regenera la sangre, devuelve el sueño, alegra el ánimo, ahuyenta la pereza, restablece la función sexual evitando la Impotencia, estimula el apetito y digestión, combate la Debilidad y enflaquecimiento y vigoriza la naturaleza con su poderoso acción.
Aumenta la energía vital, regenera la sangre, devuelve el sueño, alegra el ánimo, ahuyenta la pereza, restablece la función sexual evitando la Impotencia, estimula el apetito y digestión, combate la Debilidad y enflaquecimiento y vigoriza la naturaleza con su poderoso acción.

De Miramar
Ampliado mi anterior telegrama excelente almirante por la Colombia con respecto a la visita del señor del Celeste Imperio, que en estos casos es siempre rumbo.
Después de algunos recorridos al gobernador presente la gratitud del pueblo y visitaran la casa de representarse para con el joven, inteligente y activo Gobernador de la Provincia de Puntarenas ya circulará en el actual, sin orgullo, sin pretensiones y en una democracia que no se que motivó su retraso en el viaje que tenía a este pueblo.
A hora bastante incompetente supimos la noticia de su visita y algunas personas se fueron a visitarlo, no sabiendo mayor el número de concurrentes, pero yo deo dicho, obediencia a la poca participación con que se recibió esa noticia.
Si no hubiera sido esto, una joya en otras épocas que el pueblo se ha gastado en burocras libras de "Inchob" con otros Gobernadores y estos han recompensado con la indiferencia.
En casa de la "Esperanza" fueron recibidos y obsequiados con un CORRESPONSAL

Dulce = Duce
Avismos al público que hasta nueva orden compramos DULCE de buena calidad en MARQUETAS O TAPAS, puesto en nuestra bodega del Molino Costarricense, a razón de \$4.50 el QUINTAL, también ocupamos 35 libras al ocupado y mencionamos la ubicación de las columnas y británicas hacia el N. E.

Aviso
Desde el 15 de Abril próximo se alquila la casa que fué de Mr. Scott, que ocupa actualmente don Cecil O' Donnell. Para informes enténderse con doña Anita P. de Fernández o con don Alejandro Alvarado.

MARIO SANCHO.
Y he aquí que con sólo haber pasado un rato en la terraza de un café, has conocido ya dos almas, has visto desfilar dos existencias, y estás ya mejor preparado que si no hubieras leído una sola línea de libros. Y ahora, para comprender las ansias y las esperanzas de un mundo que desea un poco de justicia y de amor para vivir...

Rockefeller es no solo un benefactor etc.

El propósito de esta columna es determinar si los hechos que se refieren a la actividad de Rockefeller...

El propósito de esta columna es determinar si los hechos que se refieren a la actividad de Rockefeller...

El propósito de esta columna es determinar si los hechos que se refieren a la actividad de Rockefeller...

El propósito de esta columna es determinar si los hechos que se refieren a la actividad de Rockefeller...

Nuestros Productos en el Exterior

REVISTA DEL MERCADO DE BARCELONA

Barcelona, 3 de Enero de 1917.

Los Bollos ha reflejado esta última quincena la actividad propia de las fiestas de fin de año...

CAJONES
Café en bolsa ha reflejado esta última quincena la actividad propia de las fiestas de fin de año...

SITUACION COMERCIAL
Durante todo el año 1916 que con respecto a transacciones comerciales, hemos dado por terminado...

CAJONES
Durante todo el año 1916 que con respecto a transacciones comerciales, hemos dado por terminado...

ARTICULOS DE IMPORTACION

AGODONES
Pocas han sido las operaciones realizadas en los últimos días a causa de las fiestas...



Crealo, para los Nenes, no hay nada como la EMULSION DE SCOTT

El Remedio de tres Generaciones

LABORATORIO SALVADOREÑA J. LEONIDAS LOPEZ PUNTARENAS. SURTIDO COMPLEJO



Preservad Vuestra Juvenil Hermosura

La inmensa mayoría de las damas gozan de colores vivos y atractivos...

CAJONES
Durante todo el año 1916 que con respecto a transacciones comerciales, hemos dado por terminado...

FERROCARRIL AL PACIFICO

ITINERARIO PUBLICO

QUE REGIRA DESDE EL 1º DE MARZO DE 1917

Table with columns for 'LEA PARA ABAJO' and 'LEA PARA ARRIBA', listing stations and fares.

La Guerra Submarina

Alemania y los neutrales

El 31 de enero de 1917, notifico Alemania a las potencias neutrales que, a contar del 10 de febrero...

En tales circunstancias, y observado siempre invariablemente los mismos principios, el gobierno brasileño...

El propósito de esta columna es determinar si los hechos que se refieren a la actividad de Rockefeller...

Feliz Hallazgo

Dr. Richards: No sé verdaderamente cómo demostrar a Ud. mi agradecimiento por el resultado favorable que he obtenido con sus Pastillas y Luxocomas...

Pastillas del Dr. Richards.

Resolvi probar una vez más. ¡Cuánto me alegro de haberlo hecho!

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

DEPARTAMENTO DE PERFUMERIA

De esta fecha en adelante quedan a la venta los perfumes y las lociones elaborados en este Establecimiento...

Table listing perfumes and lotions with prices, including Muguet, Violeta, Jazmin, Rosa, Lilas, Florida, Portugal, Pau d'Espagne, Kananga, Jazmin, Heliotropo, Orégano, Muguet, Rosa, Lilas, Violeta, Ambar, Agua Colonia, Vinagre para el tocador, Agua para los dientes.

M. C. ESCALANTE, Administrador General.

1163 16 mzo. al 1 abril.

Advertisement for P. PERAZINA ARTRITISMO, REUMA, GOTA, MAL DE PIEDRA, EL MEJOR DISOLVENTE DEL ACIDO URICO, D. GRAU.

VENDESE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

NEW YORK & CUBA MAIL STEAMSHIP COMPANY (WARD LINE)

Sujeta a modificación sin previo aviso.

El único servicio de vapores de carga entre NUEVA YORK, SALINA CRUZ, PUNTARENAS y puertos intermedios en la costa del Pacífico...

Próximo vapor al Sur y Nueva York: el VAN HOGENDORP...

Advertisement for FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS HNOS. Tiene servicio para gentes pobres a \$ 15.00.

Advertisement for GRAN NOTICIA LA TIENDA AZUL. Tiene servicio para gentes pobres a \$ 15.00.